

Prolétaires de tous les pays, unissez-vous !

IV^E INTERNATIONALE

Organe du Comité Exécutif International de la IV^e Internationale

éditorial

OU EN SOMMES-NOUS ?

POUR LA BOURGEOISIE INTERNATIONALE, L'ANNEE NOUVELLE COMMENCE SOUS LE SIGNE DE L'ACCENTUATION DE SES PREPARATIFS DE GUERRE AU MILIEU DE DIFFICULTES CROISSANTES. A travers les multiples facteurs qui interviennent dans l'évolution de la situation internationale, à travers les événements et les réactions diverses et souvent contradictoires que provoque l'action de ces facteurs, il est nécessaire d'en saisir les tendances et les éléments fondamentaux et déterminants.

La politique de la bourgeoisie internationale est de plus en plus dominée par celle de la grande bourgeoisie américaine qui représente de loin son élément le plus dynamique, le plus vivant, le plus combatif. Sans l'existence de cette base qui émerge encore avec tant de puissance au milieu d'un monde capitaliste en décomposition, celui-ci, assailli comme il l'est de tous côtés par les forces déchaînées de la révolution sociale mondiale, aurait d'ores et déjà définitivement perdu la partie. Le rôle déterminant exercé par les États-Unis dans la politique de la bourgeoisie internationale n'est pas seulement le reflet de leur domination économique sur les autres pays capitalistes, laquelle oblige ceux-ci à suivre la politique américaine à leur corps défendant. Elle est aussi le reflet de la conscience commune à toute la grande bourgeoisie internationale qu'actuellement le régime capitaliste n'est ni économiquement ni socialement viable sans l'appui des États-Unis, même si cet appui s'avère être très dominateur et très perturbateur dans son fonctionnement. La grande bourgeoisie connaît le jeu du système capitaliste et bon gré mal gré en accepte les règles.

En face d'un péril mortel qui provient de la montée constante, sous des formes variées, de la révolution sociale mondiale, elle est acculée, par les exigences et la logique de la lutte, à réaliser la plus large concentration de ses forces autour de son composant le plus puissant et le plus dynamique, les États-Unis. Ce n'est qu'en partant de cette compréhension qu'on peut apprécier à leur juste valeur les différentes tendances qui se manifestent dans l'évolution de la situation internationale.

La bourgeoisie américaine est résolument engagée dans une politique de préparation accélérée de la guerre, et toute son action sur